

Bakum, im August 2024

Hintergrund/Sachstand

In unserer Gemeinde gibt es aktuell Diskussionen zu den abgehängten bzw. nach Renovierungen nicht wieder aufgehängten Kreuzen in allen Klassenzimmern der St. Johannes Oberschule Bakum. Die Entscheidung, ob Kreuze in Schulen/Klassenzimmern aufgehängt werden, ist keine Entscheidung des Schulträgers, sondern obliegt der Schule.

Die CDU Bakum hat die Schulleitung der St. Johannes Oberschule zu diesem Thema um ein persönliches Gespräch gebeten. Die Schulleitung möchte zu einem Gespräch einladen. Unabhängig vom geplanten Termin, wollen wir als Partei, deren Kompass ein christliches Menschenbild ist, zu diesem Thema Stellung beziehen:

Als politische Vereinigung geht es uns bei dieser Erklärung vor allem um die christlichen Grundwerte, die das Kreuz symbolisiert. Wir verbinden mit dem Kreuz die Freiheit jedes Einzelnen und seine Verantwortung für die Gemeinschaft ebenso wie Respekt, Hilfsbereitschaft, Würde, gegenseitige Toleranz und Rücksichtnahme. Das Kreuz schließt nicht aus, es verbindet vielmehr.

Der Blick zurück | Verantwortung im Oldenburger Münsterland

Im Oldenburger Münsterland besteht eine besondere Verbindung zum Kreuz. Auch Bürger unserer Gemeinde haben sich vor nicht einmal 100 Jahren im „Oldenburger Kreuzkampf“ erfolgreich gegen den Nationalsozialismus aufgestellt, der ihr Recht auf persönliche und religiöse Selbstbestimmung beschränken wollte. Unsere Vorfahren standen damals für ein Menschenbild ein, in dem jeder – unabhängig von Herkunft, Religion oder Behinderungen – geachtet wird.

Der Blick nach vorne | Verantwortung aktuell

Gerade in der heutigen Zeit, in der wir feststellen müssen, dass links- und rechtsextreme Einstellungen in erschreckendem Maße ansteigen und Menschen in Deutschland und Europa erneut aufgrund von Herkunft, Religion oder Behinderungen Diskriminierung erfahren, möchten wir eine Erklärung für die Werte, die durch das Kreuz symbolisiert werden, abgeben.

Jugendliche für Werte und unsere Historie begeistern

Laut niedersächsischem Schulgesetz ist es Aufgabe der Schulen in Niedersachsen die Persönlichkeit ihrer Schülerinnen und Schüler auch auf der Grundlage des Christentums weiterzuentwickeln. Dies kann besonders gut durch ein aktives Bekenntnis zum Kreuz im Klassenzimmer in Verbindung mit einem Blick auf unsere Historie und unsere aktuelle Verantwortung geschehen. Beispielhaft wird dies auch erfolgreich in einigen staatlichen Schulen in unserem Landkreis praktiziert.

Wir wünschen uns, dass Kreuze in Bakums Klassenzimmern hängen.

Der Vorstand der CDU Bakum

Vorsitzende	stellv. Vorsitzende	Schriftführer	Geschäftsführerin	Pressesprecherin	Mitgliederbeauftragte
Carolin Grieshop	Marcus Berding Christoph Eiken Anne Ellmann	Franz-Josef Bohlke	Christiane Wessel	Martina Spille	Anja Lammerding